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Ata da Trigésima Nona Reunião da Terceira Sessão 

Ordinária do Quinto Período da Décima Nona 

Legislatura, realizada no dia 27 de Junho de 2023. 

Aos vinte e sete dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, às 

dezoito horas, nesta cidade de Valença, Estado do Rio de Janeiro, em sua sede à 

Praça XV de Novembro, 676, na sala do Plenário, reuniram-se à Câmara 

Municipal de Valença, sob a Presidência do Exmo. Sr. Vereador Eduardo 

Lima Santa de Ávila, os Exmos. Edis: Ailton Geraldo Batista da Silva (Dr. 

Ailton Batista), Bernardo Souza Machado (Bernardo Machado), David 

Barbosa Nogueira (David Nogueira), Fabiani Medeiros Silva (Fabiani 

Vasconcellos), Fábio Antônio Pires Jorge (Fábio Antônio), José Amauri 

Ferreira Lima (Amauri Lanterneiro), José Reinaldo Alves Bastos (Naldo), 

Paulo Celso Alves Pena (Celsinho do Bar), Pedro Paulo Magalhães Graça 

(Pedro Graça) e Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva (Saulo Corrêa). Em 

seguida, o Senhor Presidente convidou a todos para rezarem a oração do Pai 

Nosso. Iniciando o expediente, o Presidente Eduardo Lima Santana de Ávila 

solicitou à 1ª. Secretária, Fabiani Medeiros Silva, que fizesse a chamada dos 

Srs. Vereadores, respondendo a presença os Exmos. Edis: Ailton Geraldo 

Batista da Silva (Dr. Ailton Batista), Bernardo Souza Machado (Bernardo 

Machado), David Barbosa Nogueira (David Nogueira), Eduardo Lima 

Santana de Ávila (Dr. Eduardo Ávila), Fabiani Medeiros Silva (Fabiani 

Vasconcellos), Fábio Antônio Pires Jorge (Fábio Antônio), José Amauri 

Ferreira Lima (Amauri Lanterneiro), José Reinaldo Alves Bastos (Naldo), 

Paulo Celso Alves Pena (Celsinho do Bar), Pedro Paulo Magalhães Graça 

(Pedro Graça) e Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva (Saulo Corrêa). O 

Vereador Eduardo Martinez Rodriguez Hanke (Dr. Eduardo Hanke), 

justificou sua ausência por motivo de compromisso profissional assumido 

anteriormente. Havendo quórum legal, o Presidente Eduardo Lima Santana 

de Ávila iniciou a leitura do expediente, que constou do seguinte: Dispensa da 

leitura da ata da sessão do dia 22/06/2023 e aprovação da mesma, passando a 

leitura à 1ª. Secretária, Fabiani Medeiros Silva. Ofício nº. 

113/GABINETE/SMS/2023, do Secretário Municipal de Saúde, Márcio 

Roncalli de Almeida Petrillo, solicitando o uso da tribuna em 29/06/2023 

(quinta-feira), às 18 horas, de acordo com horário regimental, no plenário da 

Câmara Municipal de Valença, para tratar de assuntos de interesse da 

população valenciana. Ofício nº. 198/2023/GOV/PMV-RJ, do Secretário 

Municipal de Governo, Hiram de Avellar Pinto Junior, referente ao ofício nº. 

169/EXP/2023, informando que o documento em referência foi autuado e 

protocolado, gerando o Processo Administrativo nº. 13057/2023, que foi 

arquivado, referente à denúncia da Sra. Waldete Aparecida da Silva Marques, 

face ao Vereador David Nogueira. Ofícios nºs. 312, 313, 316 e 

318/2023/GAB/PMV-RJ, do Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, 

Luiz Fernando Furtado da Graça, em resposta aos requerimentos dos 
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senhores Vereadores. Ofício nº. 14/2023/DVAS, do Diretor da 

Vigilância Ambiental em Saúde, Omar Figueira Neto, em resposta à 

indicação nº. 107/2023, de autoria do Vereador Bernardo Machado. 

Parecer Jurídico nº. 06/2023, sobre o concurso público para provimento 

de cargos efetivos desta Casa Legislativa; dispensa de licitação; Art. 

24, XIII da Lei 8.666/93; ausência de prévia consulta de preços no 

mercado; violação das súmulas 250 e 287 do TCU; ausência de prévio 

termo de referência e de estudo de impacto orçamentário-financeiro; 

edital; adoção de termos vagos e abertos; inviabilidade; prejuízo à 

isonomia e competitividade; nulidade que se impõe. Opinando pela 

declaração de nulidade do procedimento do concurso em sua origem, 

Processo nº. 096/2023 e Edital 001/2023 – e consequente nulidade do 

contrato celebrado com fundamento em dispensa de licitação,  Contrato 

007/2023, notificando-se o contratado de eventual decisão nesse 

sentido, oportunizando o manuseio dos recursos administrativos 

próprios, acaso assim entenda, bem como determinando-se a devolução 

dos valores recolhidos a título de inscrição. Os vícios inquinados 

sugere-se sejam ponderados e observados no procedimento futuro, 

devendo-se dar conhecimento de eventual decisão nesse sentido 

(nulidade) ao Tribunal de Contas do Estado e ao Ministério Público 

Estadual, através da sua Promotoria de Tutela Coletiva – Núcleo Barra 

do Piraí. Tendo em vista a publicidade do concurso e o prazo para 

inscrições e pagamentos ainda abertos, observa que eventual decisão 

acolhendo o presente parecer deve ser acompanhada da mais ampla 

divulgação nas mídias e redes sociais. Projeto de Lei Ordinária nº. 

62/2023, de 27/06/2023, do Vereador José Amauri Ferreira Lima, que 

dispõe sobre limitar a distância de emissão de sons e ruídos que 

prejudiquem o bem-estar do portador de Transtorno do Espectro Autista 

em espaços públicos. O projeto foi encaminhado à Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação para exarar parecer. Projeto de Lei 

Ordinária nº. 63/2023, de 27/06/2023, do Vereador José Amauri 

Ferreira Lima, que dispõe sobre a troca dos sinais sonoros nas 

instituições de ensino públicas e privadas, em benefício das pessoas 

com Transtorno do Espectro Autista (TEA). O projeto foi encaminhado 

à Comissão de Constituição, Justiça e Redação para exarar parecer. 

Projeto de Lei Ordinária nº. 70/2023, de 27/06/2023, da Vereadora 

Fabiani Medeiros Silva, que institui o Conselho Municipal da 

Juventude – COMJUVE, no âmbito do Município de Valença, e dá 

outras providências. Projeto de Lei Ordinária nº. 64/2023, de 

27/06/2023, origem Mensagem nº. 39/2023 do Poder Executivo, com 

pedido de urgência, que dispõe sobre abertura de crédito especial até o 

valor de R$ 4.500.000,00 (quatro milhões e quinhentos mil reais), e dá 

outras providências. O Vereador David Nogueira pediu vista e a quebra 
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da urgência. O Presidente Eduardo Ávila colocou os pedidos em 

votação, sendo rejeitados por oito votos a três. O projeto foi 

encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação e à 

Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização para exarar parecer. 

Projeto de Lei Ordinária nº. 65/2023, de 27/06/2023, origem Mensagem 

nº. 40/2023 do Poder Executivo, com pedido de urgência, que dispõe 

sobre abertura de crédito especial até o valor de R$ 150.000,00 (cento e 

cinquenta mil reais), e dá outras providências. O projeto foi 

encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação e à 

Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização para exarar parecer. 

Projeto de Lei Ordinária nº. 66/2023, de 27/06/2023, origem Mensagem 

nº. 41/2023 do Poder Executivo, com pedido de urgência, que dispõe 

sobre abertura de crédito especial até o valor de R$ 1.000.000,00 (um 

milhão de reais), e dá outras providências. O projeto foi encaminhado à 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação e à Comissão de Finanças, 

Orçamento e Fiscalização para exarar parecer. Projeto de Lei Ordinária 

nº. 67/2023, de 27/06/2023, origem Mensagem nº. 42/2023 do Poder 

Executivo, com pedido de urgência, que dispõe sobre abertura de 

crédito especial até o valor de R$ 1.253.402,00 (um milhão, duzentos e 

cinquenta e três mil, quatrocentos e dois reais), e dá outras 

providências. O projeto foi encaminhado à Comissão de Constituição, 

Justiça e Redação e à Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização 

para exarar parecer. Projeto de Lei Ordinária nº. 68/2023, de 

27/06/2023, origem Mensagem nº. 43/2023 do Poder Executivo, com 

pedido de urgência, que dispõe sobre abertura de crédito especial até o 

valor de R$ 450.000,00 (quatrocentos e cinquenta mil reais), e dá outras 

providências O projeto foi encaminhado à Comissão de Constituição, 

Justiça e Redação e à Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização 

para exarar parecer. Projeto de Lei Ordinária nº. 69/2023, de 

27/06/2023, origem Mensagem nº. 45/2023 do Poder Executivo, com 

pedido de urgência, que institui o Serviço da Família Acolhedora e dá 

outras providências. O projeto foi encaminhado à Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação e à Comissão de Direitos Humanos, 

Cidadania, Portadores de Deficiência e Idosos para exarar parecer. 

Projeto de Lei Complementar nº. 08/2023, de 27/06/2023, origem 

Mensagem nº. 44/202 do Poder Executivo, com pedido de urgência, que 

dispõe sobre a vigência das normas do Novo Código Tributário 

Municipal e dá outras providências. O projeto foi encaminhado à 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação e à Comissão de Finanças, 

Orçamento e Fiscalização para exarar parecer. Parecer da Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação ao Projeto de Resolução nº. 11/2023, 

de 13/06/2023, do Vereador Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva, 

que concede o Título Honorífico de Cidadão Valenciano ao Dr. 
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Humberto Ribeiro da Luz Junior, conforme o Art. 164, c/c Art. 165, § 

1º da Resolução nº. 1.198/2019 (Regimento Interno da Câmara 

Municipal de Valença), e dá outras providências, opinando pela regular 

tramitação do projeto. O projeto será encaminhado para discussão única 

e votação na próxima sessão, dia 29/06/2023. Parecer da Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação ao Projeto de Lei Ordinária nº. 

54/2023, de 13/062023, do Vereador Ailton Geraldo Batista da Silva, 

que dispõe sobre alteração da nomenclatura da Rua “4”,  no Bairro São 

Francisco, Valença/RJ, para Rua Luiz Alberto Mendes e dá outras 

providências, opinando pela regular tramitação do projeto. O projeto 

será encaminhado para a Comissão de Serviços Públicos, Obras, 

Urbanismo, Infraestrutura e Transportes para exarar parecer. Parecer da 

Comissão de Serviços Públicos, Obras, Urbanismo, Infraestrutura e 

Transportes ao Projeto de Lei Ordinária nº. 22/2023, de 21/03/2023, do 

Vereador Ailton Geraldo Batista da Silva, que concede o Título de Utilidade 

Pública ao Instituto Casa da Colina, no Bairro São Francisco, Valença/RJ, 

opinando pela regular tramitação do projeto. O projeto será 

encaminhado para primeira discussão na Ordem do Dia desta data. 

Parecer da Comissão de Defesa e Direitos da Mulher ao Projeto de Lei 

Ordinária nº. 19/2023, de 07/03/2023, do Vereador Eduardo Martinez 

Rodriguez Hanke, que cria o Selo Empresa /Instituição Amiga da 

Mulher, no âmbito do Município de Valença/RJ, opinando pela regular 

tramitação do projeto. O projeto será encaminhado para primeira 

discussão na próxima sessão, dia 29/06/2023. Parecer da Comissão de 

Direitos Humanos, Cidadania, Portadores de Deficiência e Idosos ao 

Projeto de Lei Ordinária nº. 23/2023, de 21/03/2023, do Vereador Saulo de 

Tarso Pereira Corrêa da Silva, que institui o uso do Colar de Girassol, como 

instrumento auxiliar de orientação para identificação de pessoas com 

deficiências ocultas (não visíveis), opinando pela regular tramitação do 

projeto. O projeto será encaminhado para primeira discussão na Ordem 

do Dia desta data. Parecer em conjunto da Comissão de Constituição, 

Justiça e Redação e da Comissão de Finanças, Orçamento e 

Fiscalização ao Projeto de Lei Ordinária nº. 60/2023, de 22/06/2023, origem 

Mensagem nº. 37/2023 do Poder Executivo, com pedido de urgência, que 

dispõe sobre abertura de crédito especial até o valor de R$ 270.000,00 

(duzentos e setenta mil reais), e dá outras providências, opinando pela regular 

tramitação do projeto. Requerimento de Urgência nº. 200/2023, subscrito 

por onze Vereadores, para que o referido projeto seja colocado em 

discussão única e votação na Ordem do Dia desta data. Requerimento 

n°. 192/2023, de 27/06/2023, da Vereadora Fabiani Medeiros Silva, ao Ex. 

Sr. Presidente da Câmara Municipal de Valença, Eduardo Lima Santana de 

Ávila, solicitando o envio de Moção de Aplausos à Sra. Cláudia Valéria 

dos Reis Novaes, em razão dos relevantes serviços prestados a esta Casa 
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Legislativa, sempre empenhada na busca pela excelência, com muita 

competência e dedicação ao longo de sua carreira no serviço público. Sem 

que ninguém quisesse discutir, o mesmo foi colocado em votação, sendo 

aprovado por unanimidade. Requerimento n°. 193/2023, de 27/06/2023, da 

Vereadora Fabiani Medeiros Silva, ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal de 

Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça e ao Secretário Municipal de 

Cultura e Turismo, Hélio Lemos Suzano Junior, solicitando informações 

sobre a construção de banheiros no Distrito de Conservatória: 1- Onde 

serão construídos? 2- Quantos banheiros serão construídos e, destes, 

quantos serão com acessibilidade para PCDs? 3- Os banheiros para PCDs 

possuirão entradas independentes das outras dependências sanitárias, para 

que seus usuários possam ser acompanhados por uma pessoa do sexo 

oposto? 4- Qual a previsão para o início e a conclusão da obra? 5- Qual o 

órgão responsável pela obra? 6- Enviar cópia do projeto. Sem que ninguém 

quisesse discutir, o mesmo foi colocado em votação, sendo aprovado por 

unanimidade. Requerimento n°. 194/2023, de 27/06/2023, do Vereador 

Ailton Geraldo Batista da Silva, ao Exmo. Sr. Presidente da Câmara 

Municipal de Valença, Eduardo Lima Santana de Ávila, solicitando o envio 

de Moção de Aplausos ao Sr. Kleber José Fonseca Ribeiro, funcionário da 

educação no Município de Valença, lotado na Escola Municipal Eduardo 

Leite Pinto. Sem que ninguém quisesse discutir, o mesmo foi colocado em 

votação, sendo aprovado por unanimidade. Requerimento n°. 195/2023, de 

27/06/2023, do Vereador Ailton Geraldo Batista da Silva, ao Secretário 

Municipal de Saúde, Márcio Roncalli de Almeida Petrillo, com cópia ao 

Chefe do Poder Executivo Municipal, solicitando que se digne informar o 

que se segue: 1- Há previsão de ser construído um Posto de Saúde no 

Loteamento Rancho Novo ou alugar um espaço com a mesma finalidade? 

2- Quanto será colocado uma Agente de Saúde para cobrir o bairro, tendo 

em vista que a atual se encontra de licença? Sem que ninguém quisesse 

discutir, o mesmo foi colocado em votação, sendo aprovado por 

unanimidade. Requerimento n°. 196/2023, de 27/06/2023, do Vereador 

David Barbosa Nogueira, ao Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de 

Valença, Eduardo Lima Santana de Ávila, solicitando o envio de Moção de 

Aplausos ao cineasta Rodrigo de Souza e ao historiador Antônio Carlos 

Silva, pelo prêmio recebido no Festival de Cinema de Vassouras. Sem que 

ninguém quisesse discutir, o mesmo foi colocado em votação, sendo 

aprovado por unanimidade. Requerimento n°. 197/2023, de 27/06/2023, do 

Vereador Bernardo Souza Machado, ao Representante da Empresa EPAC – 

Cia. Da Água, solicitando esclarecer e juntar os documentos cabíveis ao 

que se segue: 1- Qual o quantitativo de pagantes pelo serviço? 2- Quantos 

hidrômetros há instalados? 3- Qual a média de faturamento mensal no 

município? 4- Qual o percentual de inadimplência? 5- Quais serviços, 

discriminadamente, são da responsabilidade da empresa? 6- Houve 
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investimento feito pela empresa para melhorar o fornecimento de água no 

município? Se sim, quais? 7- Há algum servidor público municipal 

prestando serviço ou emprestado trabalhando na empresa? a) Se sim, 

quantos, quem são e por que estão? b) Se não, qual é o quadro geral de 

funcionários da empresa? 8- Qual o valor mensal do consumo de energia 

elétrica da empresa? A Prefeitura custeia o valor integral? De que forma é 

realizado esse repasse, pagamento do boleto ou repasse do valor? E quantas 

contas de energia elétrica já foram pagas pela Prefeitura? Juntar contas. 9- 

Mesmo havendo prorrogação do contrato emergencial por doze meses, o 

Poder Público Municipal continuará a subsidiar o valor do consumo 

elétrico? 10- Qual é o inventário patrimonial com relação ao serviço 

desenvolvido pela empresa pertencente ao município? 11- Como é feito o 

monitoramento da água distribuída? São realizados testes de potabilidade 

da água? Se sim, de quanto em quanto tempo é feito? 12- Houve em algum 

momento a realização de um TAC – Termo de Ajuste de Conduta com o 

Ministério Público? Se sim, juntar o termo. Se não, qual o motivo da 

aceitação da prorrogação por mais doze meses no contrato provisório do 

serviço de água no município? 13- É lucrativo investir no serviço de água e 

esgoto no município? Justificar. 14- Outras informações consideradas 

oportunas. Sem que ninguém quisesse discutir, o mesmo foi colocado em 

votação, sendo aprovado por unanimidade. Requerimento n°. 198/2023, de 

27/06/2023, do Vereador Bernardo Souza Machado, ao Exmo. Sr. Prefeito 

Municipal de Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, de forma 

reiterada, com base na resposta insuficiente ao requerimento nº. 148/2023, 

que trata de solicitação de cópia dos contratos realizados, desde o início do 

período emergencial, 01/08/2022 até a presente data firmados com a Cia. 

Da Água – EPAC, mas que só fez juntar o último contrato realizado datado 

de 26/05/23 e de forma incompleta, vez que o contrato juntado falta folhas, 

do item 4.7 vai para o item 5.3; solicitando sejam enviadas respostas 

completas às seguintes questões: 1- Contrato inicial e todos os seus 

aditivos/prorrogações, bem como o contrato vigente, visto que o enviado 

veio faltando folhas; 2- E de acordo com o contrato apresentado nos itens 

3.1 e 4.1, os valores afixados se deram com base em que? 3- No item 6.16, 

quem é o auditor independente que avalia as contas apresentadas? Caso 

seja contratado, qual o valor pago? E quantas vezes já foram feitas essas 

auditorias? Juntar documentos. 4- O serviço de água e esgoto no município 

é deficitário ou lucrativo? Qual a média do faturamento apresentado pela 

empresa nos últimos seis meses? 5- Houve a realização de TAC? Se sim, 

favor juntar cópia. 6- Outras informações consideradas oportunas. Sem que 

ninguém quisesse discutir, o mesmo foi colocado em votação, sendo 

aprovado por unanimidade. Requerimento n°. 199/2023, de 27/06/2023, do 

Vereador José Reinaldo Alves Bastos, ao Exmo. Sr. Presidente da Câmara 

Municipal de Valença, Eduardo Lima Santana de Ávila, solicitando que 
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sejam enviadas cópias do DVD  que foi entregue pela empresa 

contratada por esta Casa, contendo todo o material do processo de 

digitalização dos arquivos históricos da Câmara e da Santa Casa de 

Misericórdia de Valença para os seguintes destinatários: 1- Fundação 

Educacional Dom André Arcoverde (UNIFAA); 2- Academia Valenciana 

de Letras; 3- Associação Comercial e Industrial de Valença (ACIVA); 4- 

Biblioteca Municipal; 5- Arquivo Municipal; 6- Biblioteca Nacional; bem 

como, que também seja determinado ao setor responsável, a inclusão do 

acervo digital para consulta através do site oficial da Câmara Municipal de 

Valença, a fim de que todo este precioso material histórico não se perca e 

esteja acessível a pesquisadores e estudantes. Sem que ninguém quisesse 

discutir, o mesmo foi colocado em votação, sendo aprovado por 

unanimidade. Requerimento verbal do Vereador Fábio Antônio Pires Jorge, 

ao Exmo. Sr. Deputado Federal Luiz Antônio, solicitando que coloque no 

orçamento do Governo Federal recurso para que se construa e/ou adapte em 

um espaço público o Hospital Veterinário Municipal em nosso município. 

Sem que ninguém quisesse discutir, o mesmo foi colocado em votação, 

sendo aprovado por unanimidade. Requerimento verbal do Vereador Fábio 

Antônio Pires Jorge, ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz 

Fernando Furtado da Graça, solicitando autorização, através de cessão de 

uso, do espaço público que anteriormente seria destinado a uma usina de 

reciclagem em Conservatória, hoje sem finalidade, ao futuro Hospital 

Veterinário para cães, gatos e equinos. Sem que ninguém quisesse discutir, 

o mesmo foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 

Requerimento verbal do Vereador Ailton Geraldo Batista da Silva, ao 

Secretário Municipal e Assistência Social, Rafael de Oliveira Tavares, 

solicitando que se digne informar o que se segue: 1- Como são feitos os 

agendamentos no CRAS do Bairro Cambota? 2- As marcações são feitas 

por ordem de chegada ou são distribuídas as senhas com antecedência? 

Sem que ninguém quisesse discutir, o mesmo foi colocado em votação, 

sendo aprovado por unanimidade. Indicação n°. 205/2023, de 27/06/2023, 

do Vereador Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva, ao Chefe do Poder 

Executivo Municipal, solicitando que viabilize junto à Secretaria 

responsável, a limpeza e patrolamento, bem como, os devidos cortes de 

água pluvial, no Bairro Chica Cobra, Ruas “C” e ‘D”. Indicação n°. 

206/2023, de 27/06/2023, do Vereador Saulo de Tarso Pereira Corrêa da 

Silva, ao Chefe do Poder Executivo Municipal, solicitando que viabilize 

junto à Secretaria responsável, a instalação e implantação de uma rede de 

esgoto na Rua Salustiano José Marcelo (próximo ao nº. 34), na Bairro Vale 

Verde I. Indicação n°. 207/2023, de 27/06/2023, do Vereador Fábio 

Antônio Pires Jorge, ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz 

Fernando Furtado da Graça, solicitando reparo no piso e rede de água da 

Rua Dr. Souza Nunes. Indicação n°. 208/2023, de 27/06/2023, do Vereador 
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Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva, ao Chefe do Poder Executivo 

Municipal, solicitando que viabilize junto à Secretaria responsável, a troca 

e manutenção da luminária da rede pública de iluminação na estrada 

Valença x Pentagna, nº. 4028, em frente à Igreja Assembleia de Deus. 

Indicação n°. 209/2023, de 27/06/2023, do Vereador José Reinaldo Alves 

Bastos, ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz Fernando 

Furtado da Graça, com cópia ao Secretário Municipal de Assistência 

Social, Rafael de Oliveira Tavares e ao Secretário Municipal de Esporte e 

Lazer, Rômulo Milagres Ribeiro, solicitando que providenciem a remoção 

e realocação da academia ao ar livre, ora instalada na Praça Duque de 

Caxias, em Barão de Juparanã, para outras localização mais apropriada 

para receber este equipamento público. Indicação n°. 210/2023, de 

27/06/2023, do Vereador José Reinaldo Alves Bastos, ao Exmo. Sr. 

Prefeito Municipal de Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, com 

cópia ao Secretário Municipal de Meio Ambiente, Guilherme de Oliveira 

Reis, solicitando que envie ao Distrito Barão de Juparanã um engenheiro 

responsável desta Secretaria, que possa realizar a vistoria e análise dos 

serviços que serão necessários em toda a Praça Duque de Caxias, como 

poda, remoção de árvores e replantio, e que possa posteriormente, produzir 

um relatório completo de toda a situação paisagística da praça, descrevendo 

se as árvores estão saudáveis ou não, se há riscos ou danos e indicando o 

tipo de ação que a situação requer, para que o Executivo possa tomar 

providências. Indicação n°. 211/2023, de 27/06/2023, do Vereador José 

Amauri Ferreira Lima, ao Secretário Municipal de Meio Ambiente, 

Guilherme de Oliveira Reis, solicitando estudo de viabilidade para remoção 

da árvore localizada na RJ-145, Estrada Valença X Rio das Flores 

(referência trevo da entrada para o Bairro Cambota). Todas as Indicações 

foram deferidas pela Presidência e serão encaminhadas aos órgãos 

competentes. Logo após, o Senhor Presidente Eduardo Lima Santana de 

Ávila passou o uso da Tribuna aos Senhores Vereadores, por sistema de 

rodízio. O Vereador Fábio Antônio Pires Jorge (Fábio Antônio) 

cumprimentou a todos. Disse que hoje gostaria de iniciar sua fala deixando 

seu posicionamento, antecipadamente, por assuntos e pautas que vêm sendo 

levantadas na Casa, sobre a questão de banheiro público na Praça Getúlio 

Vargas, no Distrito de Conservatória; informou que é totalmente contra, 

explicando o motivo; falou que tem diversos lugares em Conservatória para 

se colocar um banheiro público, citando os locais. Fez menção às Emendas 

que o Deputado Luiz Antônio enviou para Valença. Disse que o referido 

Deputado já está tentando uma Emenda para um Hospital Veterinário 

Municipal em Valença. Comentou que hoje esteve no Rio, numa agenda 

altamente positiva, e já deu um avanço a mais na questão do retorno do 

IML para Valença. Relatou que aproveitou a viagem e entrou no CRAB – 

Centro de Referência dos Artesãos Brasileiros, dizendo que vai ter uma 
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agenda de trabalho lá, tentando qualificar ainda mais os nossos artesãos. 

Disse que acredita muito no Deputado Luiz Antônio, que ele vai trazer 

recursos para fazer dentro do Município de Valença um Hospital 

Veterinário Municipal, no Distrito de Conservatória. O Vereador José 

Reinaldo Alves Bastos (Naldo) cumprimentou a todos. Disse que o que viu 

hoje nessa Casa foi um parecer que macula todo um processo construído 

por determinação da Justiça, pois foi a mesma que determinou que a 

Câmara fizesse o concurso público. Explicou como isso foi feito. Falou que 

o parecer do Dr. Tadeu confunde até mesmo os grandes juristas, e no final 

não conclui o que ele quer dizer. Disse que sabe como está funcionando a 

política dentro da Câmara. Perguntou como pode uma pessoa pedir a 

nulidade de um concurso. Disse que sua ideia é ter o parecer em suas mãos 

hoje, para que possa olhar com mais detalhe. Falou que o concurso não teve 

uma judicialização. Disse que o Procurador não está dentro de uma Ordem 

dos Advogados do Brasil, e sim dentro de uma Câmara, que tem diversas 

pessoas pensando de maneiras diferentes e que podem chegar a uma 

conclusão totalmente contrária a ele. Falou que se seguir o raciocínio do 

Vereador David que o parecer é consultivo, e se a Presidência tomar 

alguma decisão, não será uma decisão jurídica, e será uma decisão política. 

Disse que não vai tomar nenhuma decisão jurídica, bem porque não 

pertence à banca; só vai examinar se ele macula aquilo que fizeram. Falou 

que se o Procurador quisesse que anulasse esse concurso teria que procurar 

o Ministério Público e apresentar as denúncias, e fazer com que o mesmo 

se manifestasse contrário ao concurso. Perguntou como pode um 

Procurador propor a anulação de um concurso que foi feito sem nenhum 

tipo de intervenção de Vereadores. Perguntou quem será o responsável 

pelas inscrições que já foram pagas. Disse que vai levar até onde puder 

para provar sua inocência, e quem está anulando tem que levar até onde 

puder para provar que está certo. Falou que não tomaria uma decisão dessas 

para agradar a “x” ou “y”. Disse que infelizmente as pessoas entraram aqui 

com um desejo enorme de desqualificar as pessoas, e não se produzirem 

politicamente, porque quem quer se produzir politicamente não vai de 

encontro ao erro. Quer saber onde está a judicialização e ainda hoje quer 

levar essa cópia e entregar ao ex-procurador da Câmara, e que ele aponte, 

para ele (Naldo) falar na próxima reunião onde está errado. O Vereador 

Paulo Celso Alves Pena (Celsinho do Bar) cumprimentou a todos. 

Comentou que o Governo Federal tem dinheiro, dizendo que fica feliz por 

isso. Disse que quanto mais obras chegarem para a nossa cidade é muito 

bom. Falou que tem muita vontade que chegue uma trituradora de entulho, 

uma trituradora de árvore, e tem muita vontade também de ver um ginásio 

em nossa cidade, que até hoje não tem. Com relação ao concurso, 

perguntou por que não tentou resolver isso antes. Disse que é uma falta de 

consideração com quem pagou a inscrição; perguntou se vai devolver o 
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dinheiro. Acha que isso é uma brincadeira do Procurador, dizendo que o 

mesmo poderia usar a tribuna e a Câmara convidar a população para vir a 

essa Casa, para ouvir as explicações do Procurador. Falou que a nossa 

cidade não vai melhorar com esses políticos que tem. Disse que precisam 

procurar ver mais os problemas de nossa cidade e a população ficar 

satisfeita. Acha que essa Casa está meio bagunçada, porque não está tendo 

consideração com o povo. Disse que uma hora vai ser do jeito que a 

população quer. O Vereador Pedro Paulo Magalhães Graça (Pedro Graça) 

cumprimentou a todos. Enviou pêsames à família do Sr Toninho, pelo 

falecimento de sua esposa, Sra. Romilda, ocorrido ontem. Dirigiu-se aos 

companheiros de Parapeúna, pois estão fazendo uns bueiros lá, preparando 

para receber o asfalto. Com relação à parceria público-privada com a 

EPAC – Cia. da Água, disse que o processo foi renovado por mais um ano, 

sem poder ser reconduzido. Informou que até a metade do ano que vem é 

preciso ter a licitação dá água, do lixo, da drenagem e do esgoto. Disse que 

todo esse processo foi acompanhado pelo Dr. José Alexandre, Promotor da 

Tutela Coletiva de Barra do Piraí. Relatou que o Diretor Presidente da 

EPAC, Sr. Erasmo, apresentou esse projeto à Prefeitura de Rio Preto, 

Prefeito Inácio, para que possam fazer a regionalização, para cumprir o que 

pede o saneamento básico, para ter recursos federais. Comentou que esse 

projeto foi apresentado para o Diretor Executivo da AMPAR – Associação 

dos Municípios da Microrregião do Vale do Paraibuna. Informou que vai 

ter uma reunião no dia 11 de julho, onde o Diretor Erasmo, da EPAC, vai 

apresentar esse projeto para 46 Prefeitos dessa microrregião. Disse que os 

Vereadores vão receber um convite da AMPAR, junto com o Prefeito 

Fernandinho Graça, para poderem participar dessa reunião. Comentou que 

hoje esteve acompanhado do Deputado Federal Luiz Antônio; disse que 

estiveram em João Bonito e depois ele lhe acompanhou à Prefeitura, onde 

estiveram na sala do Secretário de Obras, Paulo Graça, para saber das 

providências que estão sendo tomadas referentes à Biquinha. Falou que a 

Biquinha não pode ficar sem uma resposta nessa situação que viveu ano 

passado. Agradeceu ao Deputado pela Emenda de 450 mil reais, 

direcionada à Parapeúna, para fazer a reforma e a cobertura da quadra; tem 

uma área do jardim que vai ser contemplada. Comentou que o Deputado 

lhe confidenciou que ano que vem vai destinar uma verba para a construção 

de um pórtico na chegada de Parapeúna. O Vereador Saulo de Tarso 

Pereira Corrêa da Silva (Saulo Corrêa) cumprimentou a todos. Fez alguns 

contrapontos da fala anterior, sobre a anulação do concurso público de 

Valença; disse que não viu dentro do processo um estudo do impacto 

financeiro; falou que um concurso público eivado de irregularidades já está 

maculado; disse que pode ser que o Presidente anterior, na pressa de sair da 

Presidência, como levou um monte de papel, sem querer, deve ter levado 

para a casa dele, esse papel do impacto financeiro do concurso público. 
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Questionou se essa Casa precisa dos 29 cargos que estavam no concurso. 

Esclareceu que não é contra concurso público, mas tem que ser um 

concurso público sério. Disse que não foi feito um estudo dentro do 

mercado para saber qual seria a banca; falou que foi escolhida uma banca 

sem essa prévia consulta de preço ao mercado, e sem licitação. Disse que 

no dia que foi votada a quantidade de cargos ele (Vereador Saulo) não 

estava na sessão, pois se estivesse iria questionar se era a quantidade de 

cargos que efetivamente essa Casa precisa, pois na sua época funcionou 

com muito menos e muito melhor. Elogiou o Consultor Jurídico. O 

Vereador Naldo pediu direito de resposta. O Presidente Eduardo Ávila 

disse que o Vereador Saulo não citou o nome do Vereador Naldo. O 

Vereador Ailton Geraldo Batista da Silva (Dr. Ailton Batista) 

cumprimentou a todos. Disse que tem admiração pelo trabalho do Tadeu, e 

expressou isso através de um título, mas também tem admiração pelo 

Fabrício Itaboraí, que antecedeu ao mesmo. Fez menção às visitas que está 

fazendo às escolas, juntamente com o Vereador David; teceu comentários a 

respeito. Disse que fez uma postagem, assim como o Vereador David 

também fez, com relação aos problemas das escolas, pois estão avaliando 

como o dinheiro foi gasto na educação. Disse que tem visto melhorias nas 

escolas, mas tem que entender porque o projeto não foi todo concluído, e 

por isso está ocorrendo a CPI. Falou que tem que postar o que realmente 

estão investigando, pois as obras não foram concluídas da forma correta. 

Teceu comentários sobre o requerimento que apresentou a respeito do 

CRAS do Cambota. Teceu comentários também sobre o requerimento de 

Moção de Aplausos que apresentou, ao Kleber Fonseca. Fez menção à falta 

do concurso público para a educação. Disse que na educação está faltando 

profissionais, assim como na saúde também, e a saúde agora vai colocar 

uma O.S. que não vai contribuir em nada com a aposentadoria dos 

munícipes, que são funcionários públicos; falou que tem que chegar a um 

denominador comum. Disse que essa CPI vai continuar avançando, da 

forma correta e da forma que tem sido feita. Com relação à Secretaria de 

Saúde, relatou que recebeu uma informação que no Rancho Novo as 

consultas estão sendo na casa de um morador; que saber por que não aluga 

um espaço; disse que a localidade está a mais de seis meses sem Agente de 

Saúde, pois a mesma está de licença; informou que tem quadro de reserva 

de Agente de Saúde. O Vereador Bernardo Souza Machado (Bernardo 

Machado) cumprimentou a todos. Comentou que o Pároco da Paróquia São 

Sebastião do Monte D’Ouro, Padre Henrique, perdeu um tio hoje, Ademir 

Azevedo; disse que queria prestar uma homenagem à família, solicitando 

uma Moção de Pesar direcionada ao Padre Henrique e à Dona Alcinéia. 

Relatou que apresentou dois requerimentos hoje, um relacionado à empresa 

EPAC e outro relacionado ao Poder Executivo; explicou porque apresentou 

esses dois requerimentos. Vê que existe uma falha muito grande por parte 
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da empresa e por parte do Executivo para fazer divulgação. Disse que 

sempre deixou bem claro que não podia dar nenhum tipo de garantia 

quanto à situação do concurso público, pois não conhece a banca que foi 

escolhida e não sabe como foram feitos os trâmites. Falou que precisam 

entender e respeitar o quadro de funcionários capacitados que tem dentro 

dessa Casa. Deixou um convite à população de Valença: visitar a Câmara 

Municipal e ver quem realmente está dentro dessa Casa. Disse que abdicou 

de sua profissão, de profissional de educação física, para viver o seu 

mandato, pois vive dentro dessa Casa. Fez menção à importância que tem 

os Deputados da cidade. Parabenizou o Deputado Federal da cidade que 

tem olhado pela mesma. Parabenizou também os outros Deputados que 

fazem alguma coisa por Valença. Comentou que ontem esteve na ACIVA, 

juntamente com o Vereador Amauri, participando de uma reunião muito 

importante, onde inúmeros órgãos se fizeram presentes, como o Corpo de 

Bombeiros, Esquadrão Tenente Amaro, Polícia Militar e a Brigada de 

Incêndio; parabenizou o Dr. Orotavo e o Leandro Raider, Presidente da 

ACIVA, que tem feito um trabalho onde buscou a coletividade. O Vereador 

David Barbosa Nogueira (David Nogueira) cumprimentou a todos. 

Comentou que foi recebido hoje pelo Capitão Brito, que comanda o 

Batalhão de Exército de Valença, dizendo que ficou muito feliz com o 

aceite do pessoal do Exército na retirada do lixão do Bairro de Fátima. 

Falou que tem muita gente pensando positivo para esse lixão acabar. Disse 

que agora só precisa convencer a Prefeitura de Valença também querer 

isso. Relatou que na próxima semana vai ao Ministério Público e vai estar 

com o Promotor de Justiça que cuida da parte ambiental, para que possa 

tomar realmente medidas efetivas. Disse que a CEPAM – Cia. de Polícia 

Militar Ambiental do Estado do Rio de Janeiro também quer que esse lixão 

acabe. Falou que está estudando a melhor maneira jurídica para fazer tudo 

certo. Falou que também enviou um expediente para o Vice-Governador, 

que é o Secretário de Meio Ambiente, Thiago Pampolha. Disse que o INEA 

tem feito várias operações em lixões. Falou que é inconcebível que 

permitam que um lixão clandestino funcione praticamente dentro do centro 

da cidade. Teceu comentários sobre a Moção de Aplausos que enviou ao 

cineasta Rodrigo de Souza e ao historiador Antônio Carlos Silva, pelo 

prêmio recebido no Festival de Cinema de Vassouras, com o filme Os 

Esquecidos, que fala da história do povo escravizado. Relatou que ele e o 

Vereador Ailton, que é o relator da CPI da educação, tiveram uma 

diligência em Juparanã, no Colégio Pedro Paulo, dizendo que é vergonhosa 

a situação do referido colégio; as obras não foram concluídas; muita coisa 

que foi feita lá pode ser classificada como irregular. Disse que está 

querendo apresentar esse Raio X da educação de Valença ao Ministério 

Público e ao Tribunal de Contas o mais rápido possível. Falou que medidas 

urgentes precisam ser tomadas. Disse que vai lutar até o último dia para 
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que a educação de Valença volte a ser respeitada. Falou que tem muito 

dinheiro na educação e pouca ação. Comentou que começaram as obras do 

asfalto no Bairro da Biquinha; disse que a primeira pessoa a falar em 

asfaltamento num programa dentro dessa Câmara e na política valenciana 

foi ele e o Vereador Pedro Graça, que montaram um anteprojeto de lei, 

criando o Programa Municipal de Asfaltamento e Calçamento Urbano na 

Cidade de Valença. Falou que já mediu 14 ruas na Biquinha há muito 

tempo. Disse que Valença é uma cidade que tem que unir as lideranças 

políticas em torno do bem público. Pediu para o povo da Biquinha observar 

antes do Vereador David Nogueira e depois do Vereador David Nogueira, 

tecendo comentários a respeito. O Vereador Presidente Eduardo Lima 

Santana de Ávila (Dr. Eduardo Ávila) cumprimentou a todos. Disse que 

ainda não teve tempo de falar de como veio parar na Presidência dessa 

Casa; falou que não tinha pretensão nenhuma de estar Presidente nesse 

momento e todos aqui podem ratificar isso, porque sabe o tamanho da 

responsabilidade que é estar sentado na cadeira da Presidência; disse que é 

preciso tomar decisões impopulares; falou que seus pares acharam que ele 

era a pessoa ideal para estar à frente dessa Casa, talvez pela sua conduta. 

Explicou que nessa Casa não tem ninguém contra concurso público, mas a 

partir do momento que senta na cadeira da Presidência, é o seu CPF que 

está em jogo. Disse que é óbvio que vai colocar um Procurador que confia, 

porque é um cargo de confiança. Falou que respeita o outro Procurador, 

sobre a forma como foi feito, mas ele (Presidente Eduardo Ávila) tem que 

seguir e acompanhar o seu Procurador. Reiterou que ninguém aqui é contra 

concurso. Falou que isso vai ser levado aos órgãos competentes, essa sua 

decisão. Disse que se lá na frente achar que tem que voltar e fazer o 

concurso público, ele vai fazer. Com relação à questão de economia, falou 

que toda Casa Legislativa e toda Casa que tem cuidado com o dinheiro 

público, precisa funcionar com máxima eficiência e o menor gasto 

possível. Falou que todos os processos dessa Casa não têm numeração, não 

têm perfuração e não têm nada, e são um amontoado de folhas. Informou 

que acolhe o parecer da Procuradoria Jurídica pelas razões expostas e leu o 

mesmo. Logo após o uso da Tribuna, passou-se para a Ordem do Dia. O 

Presidente Eduardo Lima Santana de Ávila solicitou à 1ª. Secretária, Fabiani 

Medeiros, Silva, que fizesse a chamada dos Srs. Vereadores, respondendo a 

presença os Exmos. Edis: Ailton Geraldo Batista da Silva (Dr. Ailton 

Batista), Bernardo Souza Machado (Bernardo Machado), David Barbosa 

Nogueira (David Nogueira), Eduardo Lima Santana de Ávila (Dr. Eduardo 

Ávila), Fabiani Medeiros Silva (Fabiani Vasconcellos), José Amauri 

Ferreira Lima (Amauri Lanterneiro), José Reinaldo Alves Bastos (Naldo), 

Paulo Celso Alves Pena (Celsinho do Bar), Pedro Paulo Magalhães Graça 

(Pedro Graça) e Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva (Saulo Corrêa). 

Ausentes os Vereadores Eduardo Martinez Rodriguez Hanke (Dr. Eduardo 
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Hanke) e Fábio Antônio Pires Jorge (Fábio Antônio). Em primeira discussão 

o Projeto de Lei Ordinária nº. 22/2023, de 21/03/2023, do Vereador Ailton 

Geraldo Batista da Silva, que concede o Título de Utilidade Pública ao Instituto 

Casa da Colina, no Bairro São Francisco, Valença/RJ. Sem que ninguém 

quisesse discutir, o projeto foi encaminhado para segunda discussão e votação 

na próxima sessão, dia 29/06/2023. Em primeira discussão o Projeto de Lei 

Ordinária nº. 23/2023, de 21/03/2023, do Vereador Saulo de Tarso Pereira 

Corrêa da Silva, que institui o uso do Colar de Girassol, como instrumento 

auxiliar de orientação para identificação de pessoas com deficiências ocultas 

(não visíveis). Sem que ninguém quisesse discutir, o projeto foi encaminhado 

para segunda discussão e votação na próxima sessão, dia 29/06/2023. Em 

discussão única e votação o Projeto de Lei Ordinária nº. 60/2023, de 

22/06/2023, origem Mensagem nº. 37/2023 do Poder Executivo, com pedido de 

urgência, que dispõe sobre abertura de crédito especial até o valor de R$ 

270.000,00 (duzentos e setenta mil reais), e dá outras providências. Sem que 

ninguém quisesse discutir, o projeto foi colocado em votação, sendo aprovado 

por dez votos. Nada mais havendo a tratar, o Exmo. Sr. Presidente Eduardo 

Lima Santana de Ávila encerrou a sessão. Eu,                      , Rosângela 

Maria Garcia Farany, Agente Técnico Legislativo, que redigi e digitei.               

E eu,                                 , Fabiani Medeiros Silva,  1ª. Secretária, subscrevo. 

Valença-RJ, 27 de Junho de 2023. 

 

 


